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舞 鶴 
＜教育目標＞ 

No1 自主・自律・豊かな心 
村上市立村上第一中学校  令和５年５月 26日発行 

全校集会校長講話（５月８日） 

校長  鈴木 健史 
ＤＸ（デジタル・トランスフォーメーション）と対話型ＡＩ（チャットＧＰＴ）について話します。 

ＤＸ（デジタル・トランスフォーメーション）という言葉が誕生したのは、2004 年頃のようです。

トランスフォーメーションとは、英語で「変化・変形・変容」という意味をもつので、「デジタル化

により社会や生活の形・スタイルが変わること」が、ＤＸの辞書的な意味となるそうです。 

 日本の経済産業省は、2018年９月に、「ＤＸレポート～ＩＴシステム『2025年の崖』の克服とＤＸ

の本格的な展開～」という資料を発表し、この資料の中で、日本企業がデジタル化に取り組まなけれ

ば、他国との競争上の優位性を失い、2025年から 2030年にかけて年間 12兆円もの経済的損失を被る

と予測しました。 

 ＤＸの世界的な成功例とされているのが、「Amazon」です。「Amazon」はもともとインターネット

で書籍が買える Web上の本屋さんでした。しかし、パンデミック（新型コロナウイルスの世界的感染

拡大）が後押しし、書籍だけにとどまらずに、電化製品や食品等も買えるようになりました。しかも

一定額以上の買い物をすれば送料は無料となり、世界的な企業に急成長しました。 

 さて、「Amazon」が、トランスフォーメーション（変革）させたものは何かというと、それまで「店

舗に買い物に行く」という消費者行動を、「インターネットでサイトから買う」というように「変革」

させたことです。しかも、買ったものを運ばなくても玄関先まで届けてくれるようになって、家から

一歩も出ずに物を買えるようにしました。また、店舗や店員も不要となり、販売にかかるコストもカ

ットできるようになりました。でも、一方で様々な物が個別包装されて個別に届けられるようになっ

て流通・運送業が大きな役割を持つようになりました。このように、デジタル化によって、我々の生

活は変化しています。回転寿司でも今はタッチパネルで注文しますよね。これをＤＸと言います。 

 

 次に、対話型ＡＩ（チャットＧＰＴ）についてです。米国新興企業のオープンＡＩが昨年１１月に

提供を始めた、ＡＩ（人工知能）を活用して対話形式で質問に回答するサービスです。メールアドレ

スなどを登録すれば誰でも利用できます。 インターネット上の膨大なデータを学習し、これまでのＡ

Ｉ対話サービスにない使い勝手の良さから急速に利用が広がっているということです。経済産業省等

の国の各省庁でも積極的に活用をすると言っています。 

 しかし一方で、この対話型ＡＩ（チャットＧＰＴ）について、欧米では規制強化の議論が広がって

いるといいます。なぜなら、この対話型ＡＩ（チャットＧＰＴ）は、オンライン上の大量の情報を読

み込んだ上で、質問に対する回答を作成するため、著作物を無断で読み込んだり、根拠のない誤った

内容を回答に入れ込んだりすると指摘されていて、入力情報が外部に流出する欠点もある等、様々な

危険性があるからです。 

 私がこの対話型ＡＩ（チャットＧＰＴ）について一番危惧するのは、大量のデータから最良と思わ

れるものをＡＩが選び出してくることです。つまり、ＡＩが判断しているということです。自動車の

自動運転技術でもそうですが、もし、ＡＩが判断したものが間違っていたならば、誰が責任をとるの

かということです。人間が言いなりになることを学習してしまったＡＩが、ＡＩにとって都合がいい

ように判断し始めたとき、人類はＡＩに支配されてしまいます。大切なのは、常に人間がＡＩを制御

しているということです。人間が道具としてＡＩを生み出したのです。だからこそ、ＡＩに任せきる

ことなく、目的をもってＡＩを利用しなくてはなりません。あくまでも、主体は人間です。不必要と

感じるときには迷うことなく電源を切れることです。 

 

 さて、今週末には、「一中ウォーク」があります。一歩一歩の大切さと充実感を味わうことができ

る行事です。実は、このような実体験こそが、ＡＩに勝るものとなります。普通に歩いたらマメがで

きます。テーピング等で対策をしてください。こういう時こそ、タブレットで調べるのです。賢く利

用しましょう。 
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歴史をつないだ 一中 WALK  

５月 13日（土）に一中ＷＡＬＫが行われました。天気予報のとおり、当日は天候に恵まれ、雨の心

配をせずにスタートすることができました。出発式では、鈴木学校長の意外（？）な昔話や気合を入

れるための全校生徒のかけ声、ボランティアスタッフとしてご協力くださる保護者や地域の方々へ挨

拶を行い、完歩への強い気持ちを全員で共有しました。  

学年の違いに関係なく、お互いに励まし合い協力しながら粘り強く歩く姿が多く見られました。１

年生 44％、２年生 75％、３年生 64％の完歩率でした。完歩できなかった生徒も、自ら設定した目標

を達成できた喜びを感想に書いていました。生徒会スローガンである「つなぐ」のもと、一中ＷＡＬ

Ｋの歴史をまた１年つなぐことができた、とても貴重な１日となりました。  

朝早くから生徒のお弁当等を準備してくださった保護者の皆様、またボランティアスタッフとして

生徒の安全を見守ってくださった保護者、地域の皆様、御協力ありがとうございました。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年もあいさつ運動を行います。 

５月８日（月）～12日（金）に第 1回あいさつ運動が行われました。今回は生徒玄関、校門から

セブンイレブンへの歩道と、中学校周辺でのあいさつ運動となりました。風紀委員を中心に、自主的

に参加する生徒もおり、さわやかなあいさつが交わされました。  

今後のあいさつ運動の予定  第２回以降のあいさつ運動は以下の予定で行われます。地域の方々にも

参加していただけますと幸いです。よろしくお願いします。  

１ 中学校区の各学校（本校、南小、瀬波小）の玄関前で参加する。  

村上南小学校 7:40～7:55  瀬波小学校 7:40～7:55 村上第一中学校 7:50～8:05  

２ 自宅周辺等の通学路で参加する。時間帯は児童・生徒が通学する時刻に合わせる  

第２回 ７/10（月）～７/14（金）の５日間 小学校 7:40～7:55 中学校 7:50～8:05 

第３回 10/17（火）～10/20（金）の４日間 小学校 7:40～7:55 中学校 7:50～8:05 

当日、吉浦地内にて起こった交通事故について、参加いただきましたボランティアスタッフの

皆様に御協力いただき、生徒を安全に通行させることができました。ありがとうございました。 

生徒の心のケアについて、保護者の方に注意深く見取っていただいていたこともあり、現在担

任が教育相談を行う中で、不眠等に悩まされる生徒はいないとのことでした。学校では今後も引

き続き見取りを続けてまいります。何かありましたら担任まで御相談ください。 
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生徒会スローガン決定 生徒総会  

５月 22日（月）に、生徒総会が行われました。生徒会スローガンが「つなぐ ～感謝 協力 積極

性～」に決定しました。三本柱である「感謝」には、「関わる人全員に感謝の気持ちを持ちながら接

する。挨拶などの声掛けでの関りも相手へのリスペクトや受容感につながるので意識して過ごす。」、

「協力」には、「相手と自分が心地よく過ごす中で、お互いに協力できる関係性をつくる」、「積極

性」には、「失敗しても大丈夫、安心できるという雰囲気の下誰もが積極的に何事にも挑戦していく。」

という願いが込められています。このスローガン達成に向けて、全校生徒一丸となって頑張っていき

ます。  

 

スクールカウンセラーに相談してみませんか？  

本年度も、５月 12日（金）より村上第一中学校にスクールカウンセラーの遠山修子さんが着任しま

した。原則として毎週金曜日の午後に出勤します  悩みごとがあるときは、担任や学年の先生だけで

なく遠山さんに相談することができます。保護者の皆様も、お子さまのことでお困りのことがある時

は、気軽に相談してみてください。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【１学期】 

６月２日 ６月 16日 ６月 23日 ６月 30日 ７月 14日 ７月 21日  

【２学期】 

９月１日 ９月８日 ９月 15日 9月 22日 ９月 29日 10月６日 10月 13日 

10月 20日 10月 27日 11月 10日 11月 17日 11月 24日 12月１日 12月８日 

12月 15日 12月 22日      

【３学期】 

１月 12日 １月 19日 １月 26日 ２月２日 ２月９日 ２月 16日 ３月１日 

３月８日 ３月 15日      

１ 相談の申込方法は、原則として事前申し込みによる「予約型」とします。  

(1) 『対面』による相談について  

「来校予定日」を教室に掲示します。自分の相談希望日・時間を選び、学級担任に申し

出てください。（緊急の場合を除き、相談時間は放課後となります。）相談場所は、Ａ棟

３階の通級指導教室です（相談日だけ「ＳＣ相談室」となります）。 

(2) 『手紙』による相談について  

直接会って相談はできないが、手紙なら悩みを相談できるという人は、手 紙を書い

て封筒に入れて、学級担任に渡してください。後日、スクールカウンセラーから本人に

手紙が届くようにします。  

 

２ 保護者の方の申込方法は、担任または、担当の水澤教諭に電話等で連絡ください。日程を調整

し、後日連絡いたします。  
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今年度の欠席等の連絡方法について  

欠席等の連絡についてお願いです。当校では欠席等の把握について、連絡の行き違いを避けるため、

市の校務支援システム『tetoru（テトル）』を使用しています。手順は以下の通りとなります。御理

解と御協力をお願いいたします。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【お詫び】第１号の誤記について 

 先月の学校だよりについて、以下の誤記がありました。大変申し訳ありませんでした。なお、同教

諭は今月２５日（木）より、村上市の非常勤講師として１学期の間勤務することとなりました。 

【転出職員】  

 職 名 氏 名 転任校など 教科・担当 

誤 教諭 南波 美穂子( なんば みほこ )  村上市立荒川中学校 国語 

正   退職  

 

６月の主な予定 

1 木 Ⅰ期テスト 

２ 金 Ⅰ期テスト 

３ 土 PTA環境整備作業 

４ 日 だすけ村上（本校体育館） 

５ 月 （放）下越大会激励会 

９ 金 下越地区総合体育大会（他、23・24日） 

12 月 全校集会 教育実習生～7/3まで 職員会議 

14 水 下越地区陸上競技大会（14・15日） 

16 金 地域貢献活動（瀬波海岸清掃） 

19 月 耳鼻科検診（２年２組・3年生）生徒集会 専門

委員会 

20 火 尿検査追加回収日 

27 火 2年生職場体験活動～29(木)まで 
 

１ 欠席等の連絡は原則テトルを用いてください（システムに履歴が残り、行き違いを防ぐこと

ができます）。 

２ 連絡は『欠席等をする当日の午前８時まで』にお願いします。テトルにて午前８時までに連

絡いただいた場合は、電話での連絡は不要です（電話をいただいても、担任が出勤前でお繋

ぎできない場合があります）。 

３ テトルでの連絡が当日午前８時以降となった場合は、お手数ですが電話での連絡をあわせて

お願いします。  

４ 電話での連絡については、緊急の場合を除き、午後６時までにお願いします。 

それ以降、緊急の場合は、村上市教育委員会（72-6882）にお願いします。  


